

Intelligenz = Blatt

der

Churfürstlich-Sächsisch-Vogtländischen Kreis = Stadt Plauen.

Vierzehnter Jahrgang.

Viertes Vierteljahr.

No. 43. Freitags, den 22. October 1802.

Deutschland.

Der neue Entschädigungsplan, dessen Abweichungen vom ältern wir, wegen Mangel an Raum, erst nächstens mittheilen können, ist von mehreren Fürsten, besonders den darin wohlbedachten, bereits ohne Einschränkung angenommen worden. Der Oesterreich. und Sächsische Comitialgesandte wollten erst die Instruktionen ihrer Höfe abwarten. Indes fangen einige der Entschädigten auch schon an, ihre nur provisorisch occupirten Antheile auch wirklich in Besitz zu nehmen und sich darin förmlich huldigen zu lassen. — Der Kaiser läßt nicht nur die sogenannten Wiener Jacobiner, sondern alle, die wegen politischer Vergehungen oder unvorsichtigen Betragens als Staatsverbrecher gefangen saßen, auf freien Fuß setzen, und über die Gränzen bringen.

Helvetien.

Für die helvetische Regierung kam Bö-

naparts Dazwischenkunft gerade noch zeitig genug; denn die Armee der Opposition war nach verschiedenen glücklichen Gefechten schon sehr weit vorgedrungen und machte Miene, dieselbe ganz über die Gränze jagen zu wollen. Aber seit der Ankunft des Gen. Rapps, der Bonapartes Proclamation überbrachte, ist ein Waffenstillstand geschlossen. Die Freunde der alten Eidgenössischen Verfassung machen sich indes starke Hoffnung, ihre Absichten bei der Franz. Regierung noch durchzusetzen.

Rußland.

Die Staatsverwaltung dieses Reichs hat eine sehr bedeutende und wohlthätige Reform erhalten. Nicht nur im Senat sind mehrere zweckmäßige Veränderungen getroffen worden, sondern alle Reichsgeschäfte sind unter 8 Ministerien vertheilt worden, wodurch der Gang der Geschäfte allerdings kürzer und sicherer wird.

Eng-